



JOEL MIRANDA

**FORMACIÓN.** El V Curso Provincial de Educación Diabetológica tiene como objetivo la formación de monitores para que enseñen a los diabéticos a vivir con su enfermedad. El curso fue inaugurado por la directora general de Salud Pública de la Junta, Josefa Ruiz.

## Los diabéticos denuncian el consejo médico de reutilizar las jeringuillas

**La Asociación Granadina de Diabéticos cree que la orden parte de los inspectores, que no siempre respetan las recetas de los facultativos**

ADELA SOLA

■ GRANADA. La vicepresidenta de la Asociación Granadina de Diabéticos (Agradi), Victoria Matos, denunció ayer que el Servicio Andaluz de Salud (SAS) les proporciona las jeringuillas, con las que se suministran la insulina, de forma "dosificada" y que además, les recomiendan su "reutilización". Este tema ha sido puesto en conocimiento en varias ocasiones ante la Delegación de Salud y ante el propio delegado provincial, Francisco Cano Bueso, "pero no ha servido de nada", señaló Matos.

"Un diabético necesita inyectarse insulina como mínimo tres veces al día, lo que significa tres jeringuillas diferentes, y si hacemos la media a la semana sería veintiuna jeringuillas, sin embargo nos proporcionan algo más de la mitad de las que necesitamos", explicó la vicepresidenta de Agradi. Lo normal es que las jeringuillas sean de un sólo uso y no por riesgo de contagio, sino más bien por cuestión de salud. Según Matos, "al tratarse de agujas tan finas, en el primer pinchazo ya empiezan a desgastarse y si se usan por segunda o tercera vez puede llegar a producir desgarros en la piel".

El consejo de reutilizar las jerin-

► LA JUNTA

### Salud niega que se den tales consejos

La Delegación de Salud desmintió ayer que a los diabéticos no se les dé la cantidad necesaria de medicamentos y que se aconseje como alternativa la reutilización de las jeringuillas. Si bien, señaló que en lo que respecta a las jeringuillas "puede ser que se haya dado un caso muy puntual de algún médico porque en realidad no hay ningún peligro si se hace en condiciones adecuadas de higiene, pero no es la tónica general", afirmaron fuentes de la Delegación. "Las jeringuillas clásicas son de un sólo uso y las de bolígrafo tienen agujas que sí que se pueden utilizar varias veces hasta que el enfermo note que estén deterioradas". Con todo, las fuentes consultadas aseguraron que a los diabéticos "siempre se les dan los medicamentos que sus médicos han recetado".

guillas "creemos que parte de la inspección de salud que es la encargada de supervisar y aprobar las recetas que los médicos de cabecera dan a los diabéticos en función de las necesidades de cada uno, y tras obtener el permiso se recogen los medicamentos en los centros de salud", explicó Matos. Por tanto, "nosotros no culpamos ni a los médicos de cabecera, ni a los centros de salud. Ellos nos dicen que no nos pueden dar más porque no tienen, pero imaginamos que lo hacen porque están cumpliendo órdenes".

Las recetas pasan por los inspectores de salud y "son ellos los que deciden la cantidad de medicamentos que necesitamos aunque no coincida con lo recetado por nuestro médico", dijo la vicepresidenta de Agradi. Además, "un diabético es un enfermo crónico y en lugar de recetarnos para todo un mes, tenemos que ir cada semana o cada diez días al centro de salud", explicó.

Lo mismo ocurre con las tiras reactivas utilizadas para controlar el nivel de glucosa en sangre de las personas con diabetes. El número de cajas que recetan no es el suficiente para poder llevar un control diario, que requiere, al menos, seis análisis.

Cada caja tiene cincuenta tiras que en condiciones normales deberían durar entre ocho y diez días y "lo que hacen es recetar una caja para todo el mes y aconsejarte que no son necesarios tantos controles", aseguró la vicepresidenta.